

| | | |
|---------------------|--------------------|----------------|
| Fecha 24.10.2015 | Sección Primera | Página pp-3 |
|---------------------|--------------------|----------------|

EL CICLÓN IMPACTÓ a las 18:15; y tras ocho horas de embate, ningún deceso reportado, pero sí deslaves y daños carreteros

Meteoro baja a la categoría 4 Ningún deceso tras el primer impacto del ciclón en 3 estados

EN JALISCO donde tocó tierra, sólo hay vidrios rotos y árboles caídos; advierten lluvias torrenciales en Colima Michoacán y Nayarit, además de olas de 12 metros de alto



Por Daniela Wachauf >
daniela.wachauf@razon.com

El impacto del huracán *Patricia*, el más intenso que se ha registrado en la historia, según la Comisión Nacional del Agua (Conagua), generó hasta el cierre de anoche un saldo blanco luego de tocar tierra en Jalisco. Tampoco ocasionó desgracias humanas en Colima y Nayarit, donde también dejó sentir sus efectos.

El gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval, informó que hasta el momento los daños causados por el meteoro han sido menores, en comparación con lo que se había previsto. Añadió que se encuentran seis mil 333 personas en los albergues y no se ha reportado la pérdida de vidas humanas.

Indicó que sólo se tenían reportes de daños sobre la **carretera** 200, que atraviesa el litoral de Jalisco y conecta los municipios de Cihuatlán, La Huerta, Tomatlán, Cabo Corrientes y Puerto Vallarta.

"Informo a las familias de Vallarta que lo más difícil ha pasado. Seguimos alertas del paso de *Patricia* por Jalisco", redactó el mandatario estatal a través de su cuenta de Twitter.

Sandoval Díaz añadió que hasta el momento sólo se tienen reportes de algunos vidrios rotos, así como letteros y árboles derribados.

Por su parte, el gobernador de Colima, Mario Anguiano, resaltó que las afectaciones del fenómeno meteorológico se observan en la caída de alrededor de 300 árboles en la ciudad de Manzanillo y la **carretera** que va de esta

ciudad a Colima.

En entrevista radiofónica con el periodista Carlos Loret de Mola, el mandatario estatal rechazó que se registraran daños en in-

fraestructura, "sin embargo, no es para confiarse, porque esto puede seguir incrementándose".

Subrayó que uno de los objetivos es cuidar la vida de las personas, lo que al momento se ha logrado.

"Se identificaron las áreas que eran de riesgo, se platicó, se motivó a la población. Tenemos una gran fortuna: la población de Colima trae una cultura de la Protección Civil, no nos costó mucho que aceptaran trasladarse", refirió.

A su vez, el gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval, también reportó saldo blanco; no obstante, a través de su cuenta de Twit-

ter llamó a la población seguir tomando precauciones, no salir a **carretera** y pidió a los habitantes: "Si no cuentas con un lugar seguro, trasládete a un refugio".

Por su parte el coordinador nacional de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación (Segob), Luis Felipe Puente Espinosa, informó que hasta el momento no se reportaron afectaciones severas por el fenómeno meteorológico que se degradó a categoría cuatro.

"Hasta el momento, los gobernadores de Colima, Jalisco y Nayarit no reportan ninguna afectación tras el arribo del huracán *Patricia*. Las localidades El Estrecho, La Manzanilla y Melaque, municipios de La Huerta y Cihuatlán, en Jalisco, recibieron el impacto del ojo del huracán en su avance hacia el territorio mexicano", refirió.

Por su parte el especialista en ingeniería geológica de la UAM, Delfino Hernández, refirió que la población no debe confiarse a pesar de que el huracán se degradó, ya que todavía tiene la fuerza de un sismo de nueve grados Richter, por lo que es muy peligroso.

Recordó que seguirán las lluvias torrenciales en Jalisco, Colima, Michoacán y Nayarit, además de que provocará olas mayores a 12 metros de altura y un incremento del nivel del mar, conocido como marea de tormenta, de hasta cinco metros.

Los más destructivos

A diferencia de otros meteoros, que dejaron varias víctimas, Patricia no lo ha hecho.

» **Paulina (1997)**, 230 muertos.

» **Tormenta tropical no.11 (1999)**, 341 decesos y 150 mil damnificados.

» **Stan (2005)**, dos mil muertos y desaparecidos, la mitad en Centroamérica.

» **Manuel (2013)**, 123 muertos.

» **Dean (2007)**, 13 fallecimientos.

» **Gilberto (1988)**, 327 decesos.

» **Anita (1977)**, 10 muertes.

» **Janet (1955)**, 600 víctimas.

6

Mil 333 personas están en albergues del estado de Jalisco



| | | |
|----------------------------|---------------------------|-----------------------|
| Fecha 24.10.2015 | Sección Primera | Página pp-3 |
|----------------------------|---------------------------|-----------------------|

Los primeros efectos

En Jalisco se registraron diversas afectaciones que no cobraron la vida de ninguna persona.



En la autopista Colima-Manzanillo hubo deslaves.



Diversos árboles sufrieron los embates del huracán.



Un camión al volcar en la carretera Colima-Guadalajara.



La base regional Cihuatlán fue destruida por los fuertes vientos.

Foto: Especial